
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             平成 31年 

                岩手県教育委員会定例会 
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岩 手 県 教 育 委 員 会 



平成 31年４月 岩手県教育委員会定例会議事日程 

 

平成 31年４月 15日（月）午後１時 30分 

 

第 １ 会期決定の件   

第 ２ 事務報告１ 平成 31年２月県議会定例会の概要について （ 教 育 企 画 室 ） 

 閉会   

 



事１-１ 

事務報告１ 

 

平成31年２月県議会定例会の概要について 

 

 ２月県議会定例会の概要は、次のとおりであった。 

 

１ 日 程 

２月13日（水） 本会議（招集） 

２月20日（水）～26日（火） 本会議（代表質問、一般質問、質疑、委員会付託） 

２月27日（水） 常任委員会 

２月28日（木） 本会議（常任委員会委員長報告、質疑、討論、採決） 

３月１日（金）・４日（月） 次期総合計画特別委員会（総括質疑、部審査） 

３月５日（火）～18日（月） 予算特別委員会（教育委員会：３月14日（木）） 

３月19日（火）・20日（水） 常任委員会 

３月22日（金） 東日本大震災津波復興特別委員会 

３月25日（月） 本会議（常任委員会委員長報告、質疑、討論、採決） 

 

２ 招 集 

  招集日において、本会議冒頭に教育長から平成31年度教育施策についての演述を行った。 

 

３ 代表質問・一般質問 

 (1) 党派別一般質問議員数（16人） 

   改革岩手       ５人 

   自由民主クラブ    ５人 

   いわて県民クラブ   ２人 

   創成いわて      １人 

   日本共産党      １人 

   社民党        １人 

   公明党        １人 

 

 (2) 代表質問（教育委員会関係：１人） 

  ア 岩崎 友一 議員  ２件 

   (ｱ) いじめ問題について 

    ① いじめの認知について 

    ② 教員による体罰防止について 

 

 (3) 一般質問（教育委員会関係：６人） 

  ア 佐々木 朋和 議員  ４件 

   (ｱ) 教育施策について 

    ① 地域との協働による高等学校教育改革推進事業について 



事１-２ 

   再質問 指定校以外の高等学校の取組について 

    ② 中高一貫教育校の設置について 

    ③ 特別支援学校分教室の設置方針について 

   (ｲ) 東日本大震災津波からの復興について 

    ① 住民自治の意識づけについて 

  イ 佐々木 茂光 議員  ４件 

   (ｱ) 教育施策について 

    ① 学力向上に向けた取組について 

    ② 教育現場の課題について 

    ③ 住田地区における取組について 

     ａ 地域創造学の取組について 

     ｂ 中高一貫校の設置について 

  ウ 工藤 勝博 議員  ６件 

   (ｱ) いわて県民計画（2019～2028）について 

    ① 児童生徒の学力向上について 

   (ｲ) 観光施策について 

    ① 県立博物館・美術館の取組について 

   (ｳ) 岩手の教育について 

    ① 児童・生徒の学力の向上について 

    ② 高校再編後期計画について 

     ａ 岩手の将来を担う人材育成について 

     ｂ 高校と地域との協働について 

   (ｴ)  北いわての産業振興について 

    ① 産業振興に欠かせない人材育成について 

     ａ 即戦力になる人材を育成する学科の設置について 

  エ 臼澤 勉 議員  ３件 

   (ｱ) 課題解決型教育と文化・スポーツの推進について 

    ① 学力向上と課題解決型教育の推進について 

    ② 不登校児童生徒の支援について 

    ③ 発達障がい児への教育支援について 

  オ 高田 一郎 議員   ７件 

   (ｱ) 教育の諸問題について 

    ① 35人学級の成果について 

    ② 教職員の「働き方改革」について 

     ａ 教職員の勤務実態について 

     ｂ 長時間労働の要因について 

     ｃ 学力調査について 

    ③ 特別な支援を必要とする児童生徒への支援について 

     ａ 特別な支援を必要とする児童生徒の状況について 

     ｂ 特別な支援を必要とする児童生徒への支援について 



事１-３ 

     ｃ 特別な支援学級在籍生徒の高校進学について 

  カ 小野寺 好 議員   ５件 

   (ｱ) 児童虐待といじめ対策について 

    ① いじめ対策と生命尊重の教育について 

   (ｲ) 教員の資質向上について 

    ① 教員の懲戒処分について 

    ② 懲戒処分後の復帰について 

    ③ スクールロイヤーについて 

    ④ 免許外授業について 

 

(4) 質疑（教育委員会関係：１人） 

  ア 斉藤 信 議員   ２件 

   (ｱ) 教職員超過勤務について 

    ① 超過勤務の実態と上限を超えないための方策について 

    ② 教職員への超過勤務手当の支給可能性について 

 

(5) 答弁 

  答弁は知事及び教育長が行った。 

 

４ 商工文教委員会 

 【２月27日（水）】 

(1) 議案の審議（議案第80号及び第113号） 

  ア 議案第80号「平成30年度岩手県一般会計補正予算第６号」について、今野教育次長兼教育企

画室長から提案理由の説明を行った。 

    郷右近委員及び斉藤委員から質問があり、教育長及び関係課長が答弁した。 

    原案どおり可決された。 

  イ 議案第113号「損害賠償請求事件に係る和解及びこれに伴う損害賠償の額を定めることに関

し議決を求めることについて」佐藤教育企画室特命参事兼学校施設課長から提案理由の説明

を行った。 

    髙橋孝眞委員、斉藤委員から質問があり、教育長及び関係課長が答弁した。 

    原案どおり可決された。 

 

(2) その他（この際発言） 

   「盛岡一高損害賠償請求事件訴訟の控訴審判決の確定について」永井教職員課総括課長から報

告を行った。 

   報告事項を含め、千葉進委員、髙橋孝眞委員、ハクセル委員、斉藤委員及び小西委員から質問

があり、教育長及び関係課長が答弁した。 

 

５ 次期総合計画特別委員会 

 (1) 総括質疑 



事１-４ 

   次の委員から質問があり知事及び政策地域部長が答弁した。 

  ア 関根 敏伸 委員   ３件 

   (ｱ) 地域における県立学校の意義について 

   (ｲ) 特別支援学校教育の充実について 

    ① 新年に向けた取組について 

    ② 岩手医科大学との連携について 

  イ 工藤 勝子 委員   ２件 

   (ｱ) 教育方針について 

    ① 少子化の影響について 

    ② 学校教育について 

   再質問１ 学校教育について 

   再質問２ 学校教育について 

   再質問３ 学校教育について 

  ウ 千葉 絢子 委員   ３件 

   (ｱ) プロジェクトについて 

    ① 医師の偏在、医療過疎地域への対応について 

   (ｲ) 新たな県立中高一貫教育校の整備について 

   再質問１ 中高一貫教育校の整備について 

  エ 斉藤 信 委員   ３件 

   (ｱ) 教育の課題について  

    ① 「学校の授業が良くわかる児童生徒の割合」について 

    ② 「自己肯定感を持つ児童生徒の割合」について 

   再質問１ 「自己肯定感を持つ児童生徒の割合」について 

   再質問２ 「自己肯定感を持つ児童生徒の割合」について 

    ③ 「意欲をもって自ら学ぼうとする児童生徒の割合」について 

 

 (2) 部審査 

   次の委員から質問があり教育長が答弁した。 

  ア ハクセル 美穂子 委員  ２件 

   (ｱ) 学びの改革プロジェクトについて 

    ① 児童・生徒の学力の向上について 

   再質問１ 学びの改革プロジェクトについて 

   再質問２ 学びの改革プロジェクトについて 

   (ｲ) 不登校対策の推進について 

  イ 斉藤 信 委員   ３件 

   (ｱ) 「教育」の課題について 

    ① 学校の授業が良くわかる児童生徒の割合について 

   再質問１ 学校の授業の内容がわかる児童生徒の割合について 

   再質問２ 学校の授業の内容がわかる児童生徒の割合について 

    ② 特別支援学校の教室不足数の解消について 



事１-５ 

    ③ 教職員の多忙化等について 

 

６ 予算特別委員会の審議 

 (1) 総括質疑 

   次の委員から質問があり知事及び千葉副知事が答弁した。 

  ア 髙橋 元 委員   １件 

   小規模校への対応について 

  イ 千葉 進 委員   ４件 

   (ｱ) 県立学校へのエアコン設置について 

   再質問１ 県立学校へのエアコン設置について 

   (ｲ)  県立学校への洋式トイレ設置について 

   (ｳ)  大学入学者選抜改革について 

   (ｴ) 高校再編と少人数学級の推進について 

  ウ 小西 和子 委員   ７件 

   (ｱ) 学校における働き方改革について 

    ① 岩手県の教職員の働き方の実態について 

    ② 「岩手県教職員働き方改革プラン～持続可能な教育環境の実現に向けて～」の超勤につ

いて 

    ③ めざす姿について 

    ④ 次の10年を見据えた教職員確保について 

     ａ 働き方改革への速やかな対応について 

     ｂ 今後の対応策について 

     ｃ 学校におけるフッ化物洗口について 

     ｄ 知事のメッセージについて 

  エ 樋下 正信 委員   １件 

   公立学校のエアコン整備について 

 

 (2) 教育委員会部審査 

   教育長から議案第１号「平成31年度岩手県一般会計予算」のうち教育委員会関係について、説

明を行った。 

   次の委員から質問があり、教育長及び関係課長が答弁した。 

  ア 伊藤 勢至 委員   ４件 

   (ｱ) 県立博物館について 

    ① 運営状況について 

    ② リニューアルについて 

    ③ 玄関正面の兜跋毘沙門天（とばつびしゃもんてん）の展示について 

   (ｲ) 少子高齢化時代の若者（男子）について 

  イ 臼澤 勉 委員   ７件 

   (ｱ) 高等学校教育改革推進費（新しい県立高等学校整備計画策定等事業）について 

    ① 学級減等の調整について 



事１-６ 

    ② 県立高校と市立・私立高校における募集学級等のあり方について 

    ③ 岩手だからこそできる、やるべき教育について 

    ④ ＩＬＣ誘致を見据えた理数科の設置について 

    ⑤ 医療専攻を核とした魅力ある高校再編について 

    ⑥ 高校教員について 

     ａ 配置の基本的考え方と人材育成の取組について 

     ｂ 精神疾患による病気休職者が増加傾向にある現状と改善に向けた取組について 

  ウ 飯沢 匡 委員   ３件 

   (ｱ) 柳之御所遺跡整備調査事業費について 

    ① 平成31年度予算化されている事業内容について 

    ② 猫間が淵後の県有化と整備方針について 

    ③ 無量光院跡を含めた整備について 

  エ 中平 均 委員   ７件 

   (ｱ) 高校再編計画について 

    ① 各ブロックの地域検討会議の内容について 

    ② 地域検討会議と後期計画の策定について 

    ③ 再編計画の実施について 

   (ｲ) 総合学科高校について 

    ① 総合学校高校の評価について 

    ② 総合学校高校の今後のあり方について 

    ③ 総合学科高校の教員配置について 

    ④ 総合学科高校のカリキュラムについて 

  オ 佐々木 朋和 委員   ７件 

   (ｱ) 地域との協働による高等学校教育改革推進事業について 

    ① 地域課題を解決する探究活動について 

   再質問１ 地域課題を解決する探究活動について 

    ② 地方創生推進交付金の活用について 

   (ｲ) 学校・家庭・地域連携協力推進事業費補助金、学びを通じた被災地の地域コミュニティ

再生支援事業について 

    ① 被災者支援総合交付金事業の今後の継続見通しについて 

    ② 放課後子供教室と放課後児童クラブとの一体型・連携型の取組状況について 

   再質問１ 放課後子供教室と放課後児童クラブとの一体型・連携型の取組状況について 

   (ｳ) 高校の通級指導について 

    ① 通級による指導の高校への拡大について 

   再質問１ 通級による指導の高校への拡大について 

    ② 本県の支援内容について 

   (ｴ) 特別支援学校におけるスクールバスについて 

   再質問１ 特別支援学校におけるスクールバスについて 

  カ 佐々木 努 委員   ８件 

   (ｱ) 情報モラル教育について 



事１-７ 

    ① 児童生徒のスマートフォンの所持状況と、１日の使用時間の推移について 

    ② 新年度における情報モラル教育の取組について 

    ③ スマートフォン等の学校への持ち込みについて 

   (ｲ) 部活動について 

    ① 市町村における部活動方針の策定状況について 

    ② 県及び市町村が策定した活動方針を遵守させるための取組について 

    ③ 義務的活動ではない自主的・自発的な部活動の徹底について 

   再質問１ 義務的活動ではない自主的・自発的な部活動の徹底について 

   (ｳ) 児童虐待防止について 

    ① 児童虐待防止のための児童相談所との連携について 

    ② 全国各地で起きている児童虐待事件を受けての県教委の取組について 

  キ 高田 一郎 委員   10件 

   (ｱ) 就学援助制度について 

    ① 就学援助制度の拡充について 

    ② 準要保護への拡充について 

    ③ 修学旅行費の支給改善及び入学準備金の入学前支給について 

   (ｲ) 学校図書館における学校司書の配置状況について 

    ① 学校図書館と学校司書の役割について 

    ② 本県及び全国の学校図書の配置状況について 

    ③ 「読書がとても楽しい」と感じる生徒を高める県の対応について 

   (ｳ) 学校給食について 

    ① 学校給食の認識及び学校給食の役割について 

     ａ 日本国憲法における義務教育の無償について 

     ｂ 学校給食の教育的役割について 

    ② 特別支援学校の給食について 

     ａ 自治体における学校給食費の助成状況と保護者の学校給食費負担状況について 

     ｂ 特別支援学校における給食の実施状況について 

   再質問１ 特別支援学校の給食について 

  ク 千田 美津子 委員   10件 

   (ｱ) 教職員の長時間勤務時間の解消について 

    ① 教員の長時間勤務ついて 

    ② 教員の忙しさの教育への影響について 

    ③ 業務の削減について 

    ④ 非正規職員の働き方について 

    ⑤ 授業数について 

    ⑥ 部活動指導員について 

   再質問１ 部活動指導員について 

    ⑦ 産業医による保健指導について 

   再質問１ 産業医による保健指導について 

   (ｲ) いじめ・不登校への対応について 



事１-８ 

    ① いじめの認知件数と重大事態などの対応状況について 

    ② 24時間いじめ相談ダイヤルの実績状況と対応策について 

    ③ 不登校の実態について 

 

７ 商工文教委員会 

 【３月19日（火）・３月20日（水）】 

(1) 議案の審議（議案第64号） 

  議案第64号「岩手県教育振興基本対策審議会条例の一部を改正する条例」について、鈴木特命参

事兼企画課長から提案理由の説明を行った。 

  質問はなく、原案どおり可決された。 

(2) その他（この際発言） 

  ア 「岩手県教育振興計画案について」鈴木特命参事兼企画課長から報告を行った。 

  イ 「いわて特別支援教育推進プラン案について」佐藤学校教育課特別支援教育課長から報告を

行った。 

   報告事項を含め、郷右近委員、千葉進委員、髙橋孝眞委員、斉藤委員及び小西委員から質問が

あり、教育長及び関係課長が答弁した。 

 

８ 東日本大震災津波復興特別委員会 

  教育委員会関係の質疑はなかった。 

 

※ 各委員毎の件数は項目数であり、同一項目の再質問は含んでいないため、件数と答弁実績数は一

致していないこと。 


